

HALAMAN PERSETUJUAN



**TANGGUNG JAWAB SOSIAL DAN LINGKUNGAN PERUSAHAAN DI
INDONESIA DITINJAU DARI *GUIDING PRINCIPLES ON BUSINESS
AND HUMAN RIGHTS***

Oleh :
Nama Mhs. : **Gusti Fadhil F. L. S.Sy**
No. Pokok Mhs. : **15912025**
BKU : **Hukum Bisnis**

**Telah diperiksa dan disetujui oleh Dosen Pembimbing untuk diajukan
kepada Tim Penguji dalam Ujian Akhir/Tesis
Program Magister (S-2) Ilmu Hukum**

Pembimbing

Prof. Dr. Sefriani, S.H., M.H.

Yogyakarta, 27 November 2018

Mengetahui
Ketua Program Pascasarjana Fakultas Hukum
Universitas Islam Indonesia



Drs. Agus Triyanta, M.A., M.H., Ph.D.

HALAMAN PENGESAHAN



**TANGGUNG JAWAB SOSIAL DAN LINGKUNGAN PERUSAHAAN DI
INDONESIA DITINJAU DARI *GUIDING PRINCIPLES ON BUSINESS
AND HUMAN RIGHTS***

Oleh :

Nama Mhs.	:	Gusti Fadhil F. L. S.Sy
No. Pokok Mhs.	:	15912025
BKU	:	Hukum Bisnis

**Telah diajukan dihadapan Tim Penguji dalam Ujian Akhir/Tesis
Dan dinyatakan LULUS pada hari Jumat, 21 Desember 2018**

Pembimbing


Prof. Dr. Sefriani, S.H., M.H.


Yogyakarta, 10 Januari 2019

Anggota Penguji 1


Dra. Sri Wartini, S.H., M.Hum., Ph.D.


Yogyakarta, 9 Januari 2019

Anggota Penguji 2


Nandang Sutrisno, S.H., LL.M., M.Hum., Ph.D.

Yogyakarta, 9 Januari 2019

Mengetahui
Ketua Program Pascasarjana Fakultas Hukum
Universitas Islam Indonesia


Drs. Agus Triyanta, M.A., M.H., Ph.D.



MOTTO DAN PERSEMBAHAN

*“Sebaik-baiknya manusia adalah yang bermanfaat bagi manusia yang lain”
(HR Ath-Thabrani)*

Tesis ini ku persembahkan kepada:

Kedua orang tua ku, Alm. H. Gusti Iskandarsyah dan Hj. Siti Mariam Inan, yang selalu sabar mendoakan, memberikan motivasi, kasih sayang dan cinta tanpa henti kepada anak-anaknya.

Keluarga, teman, dan para guru/dosen sebagai partner selama penulis berada dalam dunia pendidikan. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan kita rahmat dan hidayahnya agar dapat selalu menjadi manusia yang bermanfaat di muka bumi.

**SURAT PERNYATAAN
ORISINALITAS KARYA TULIS ILMIAH
FAKULTAS HUKUM UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA**



Yang bertanda tangan dibawah ini, saya :

Nama : Gusti Fadhil Fithrian Luthfan, S.Sy

No. Pokok Msh. : 15912025

BKU : Hukum Bisnis

Adalah benar-benar mahasiswa Program Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia yang telah melakukan penulisan Karya Tulis Ilmiah (Tugas Akhir) berupa Tesis dengan Judul:

**TANGGUNG JAWAB SOSIAL DAN LINGKUNGAN PERUSAHAAN
DITINJAU DARI *GUIDING PRINCIPLE ON BUSINESS AND HUMAN
RIGHTS* DI INDONESIA**

Karya ilmiah ini saya ajukan kepada Tim Penguji dalam Ujian Tesis yang diselenggarakan oleh Program Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia. Sehubungan dengan hal tersebut, dengan ini saya menyatakan:

1. Bahwa karya tulis ilmiah ini adalah benar-benar hasil karya saya sendiri yang dalam penyusunannya tunduk dan patuh terhadap kaidah, etika dan norma-norma penulisan sebuah karya tulis ilmiah sesuai dengan ketentuan yang berlaku;
2. Bahwa saya menjamin hasil karya ilmiah ini adalah benar-benar asli (orisinil), bebas dari unsur-unsur yang dapat dikategorikan sebagai melakukan perbuatan 'penjiplakan karya ilmiah (plagiat);
3. Bahwa meskipun secara prinsip hak milik atas karya ilmiah ini adalah pada saya, namun demi untuk kepentingan-kepentingan yang bersifat akademik dan pengembangannya saya memberikan kewenangan kepada Perpustakaan Program Magister Hukum Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia dan Perpustakaan dilingkungan Universitas Islam Indonesia untuk mempergunakan karya ilmiah saya tersebut.

Selanjutnya berkaitan dengan hal diatas (terutama pernyataan pada butir 1 dan 2), saya sanggup menerima sanksi baik sanksi administratif, akademik, bahkan sanksi pidana, jika saya terbukti secara kuat dan meyakinkan telah melakukan perbuatan yang menyimpang dari pernyataan tersebut. Saya juga akan bersifat kooperatif untuk hadir menjawab, pembuktian, melakukan pembelaan terhadap hak-hak saya serta menandatangani Berita Acara terkait yang menjadi hak dan kewajiban saya, di depan Majelis atau Tim Program Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia yang ditunjuk oleh pimpinan Fakultas, apabila tanda-tanda plagiat

disinyalir ada/terjadi pada karya ilmiah saya ini oleh pihak Program Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, dalam kondisi sehat jasmani dan rohani, dengan sadar serta tidak ada tekanan dalam bentuk apapun dan oleh siapapun.

Yogyakarta, 28 November 2018
Yang membuat pernyataan



Gusti Fadhi Fithmah Muthfan, S.Sy

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga kita dapat merasakan kasih dan sayang-Nya. Shalawat dan salam kita haturkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang telah menuntun umat manusia dari alam jahiliyah menuju dunia yang menjamin hak merasakan pendidikan seperti yang kita rasakan saat ini. Dalam penulisan tesis ini, penulis tidak dapat menyelesaikannya sendiri tanpa bantuan dari orang-orang disekitar. Bantuan mereka sangat berarti bagi penulis, baik dalam bentuk bantuan materil, maupun moril. Dengan penuh kerendahan hati, saya mengucapkan terima kasih kepada:

1. Rektor Universitas Islam Indonesia, bapak Fathul Wahid, S.T., M.Sc., Ph.D. beserta para jajarannya yang berada di rektorat
2. Dekan Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia, bapak Dr. Abdul Jamil, S.H., M.H.
3. Ketua Program Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia bapak Drs. Agus Triyanta, MA., MH., Ph.D.
4. Terima kasih dan rasa hormat yang dalam kepada dosen pembimbing, ibu Prof. Dr. Sefriani, S.H., M.H. yang selalu meluangkan waktunya untuk membimbing dan memotivasi penulis dalam pengerjaan tesis ini.
5. Orang tuaku, Gusti Iskandarsyah dan Siti Mariam Inan, yang selalu mendoakan, membimbing dengan sabar, dan menuntun ke jalan yang diridahi oleh Allah SWT. Dukungan materil dan moril yang kalian berikan merupakan hal yang selalu penulis ingat dalam setiap nafas. Doaku selalu untuk kalian berdua. Kakak ku Gusti Faisal Ismawan dan adik ku Gusti Haikal, yang juga sering memberikan dukungan dalam segala hal.
6. Partnerku Nabila Sakinah S.Psi dan keluarganya, yang memberikan dorongan dalam penyelesaian tesis ini.
7. Teman-teman seperjuangan sejak S1 Hukum Islam, Muhammad Marizal, Ahmad Fathir, Ahmad Arif, Reza Aditya, dan Subekti.

8. Teman-teman Magister Ilmu Hukum UII angkatan 34, dan khusus kepada BKU Hukum Bisnis yang telah menjadi partner belajar selama 2 tahun menempuh jenjang S2.
9. Seluruh civitas akademika UII yaitu para dosen, karyawan, dan teman-teman mahasiswa sebagai bagian yang tak terpisahkan dari almamater Universitas Islam Indonesia.

Semoga apa yang kalian berikan selama ini kepada penulis menjadi sebuah amalan baik menjadi nilai ibadah di sisi Allah SWT. Penulis sadar akan banyak salah dan khilaf selama dalam penulisan tesis ini, namun bukan manusia jika tak luput dari kesalahan, namun bukan manusia yang bijak jika tak memperbaiki kesalahannya. Untuk itu, besar harapan penulis kepada pembaca untuk memberikan saran dan kritik yang membangun demi kebaikan dunia pendidikan. Mudah-mudahan karya tulis sederhana ini bisa memberikan manfaat bagi orang disekitar dan untuk dunia pendidikan. Amin.

Yogyakarta, 28 November 2018

Penulis,

Gusti Fadhil Fithrian Luthfan, S.Sy